

En favor del esperanto

El 17 de septiembre, EL PERIÓDICO publicó un artículo firmado por el señor Lázaro Covadillo titulado *Esperanto*, en el que hacía mención al 90° aniversario del quinto Congreso Universal de Esperanto celebrado en Barcelona en 1909. Una simple mención. Luego dice: **“Entonces caen los esperantistas y unos pocos (pocos, por cierto; y sobre todo anarquistas) creen que ahí está el remedio (...) para otros, (¿otros esperantistas?) la creación artificial (...)”** para terminar con un grosero **“éramos pocos y parió la abuela”**. Sigue con el ruso-polaco Zamenhof. Leibniz es citado como precursor. Pero antes que éste ya Comenius había dicho: **“El mundo necesita una lengua común, más fácil que todas las hoy conocidas”**. Después, muchos más intentaron inútilmente sacar adelante nada. Encima compara

a un doctor Frankenstein y su obra con Lázaro-Luis Zamenhof, creador de una obra maravillosa que ha cumplido ya 112 años. Al doctor Zamenhof le fueron concedidas la Legión de Honor del Estado francés y el Gran Collar de Isabel la Católica, concedido por el Estado español con motivo del quinto Congreso Universal de Esperanto de Barcelona. Asimismo, fue nombrado por la Unesco Benefactor de la Humanidad. En cuanto a la expresión **“Yo no me lo creo, pero habría que ver qué dicen los del Foro Babel”**, eso es tanto como preguntarle al zapatero remendón del barrio qué opina de la constelación de Andrómeda. El premio Nobel Romain Rolland, con mucha más autoridad que ellos, manifestó: **“Toda discusión teórica es vana: el esperanto funciona”**.
Alfonso Tur Thomas,
vicepresidente del instituto
Hispana Esperanto.
Barcelona.